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点鐘 

 

              

国歌・ロータリーソング斉唱  

国歌                   君が代 

ロータリーソング          奉仕の理想 

ロータリーの目的・四つのテスト唱和  

大澤二三夫会員 

 

お客様紹介 

第 5グループ I・Mキャラバン 

渡辺博司 G補佐様 

 片桐 勇 I・M実行委員長様 

 斉藤一雄総務委員長様 

中村次男 G補佐幹事様 

会長挨拶             宮内たけし会長

「みかんの花咲く丘」誕生秘話 

みかんが美味しい季節になりました。 

1946 年 8 月 25 日、NHK のラジオ

番組『空の劇場』で東京・内幸町の

本局と静岡県伊東市立西国民学校

を結ぶ、ラジオの「二元放送」が行

われることになった。放送には当時 12 歳で人

気絶頂の童謡歌手であった川田正子が出演

例会プログラム 

司会 大澤二三夫 SAA  

点鐘 

  国歌斉唱・ロータリーソング斉唱(奉仕の理想) 

四つのテスト唱和                   大澤二三夫会員 

お客様紹介 第 5グループ I・Mキャラバン 

  渡辺博司 G補佐様 片桐 勇 I・M実行委員長様 

斉藤一雄総務委員長様 中村次男 G補佐幹事様  

会長挨拶                           宮内たけし会長 

幹事報告                            馬場知行幹事 

  結婚・誕生月祝 

  会員誕生月祝      加藤 勉会員 山口光男会員 

                           田邊 聖会員 坂口正城会員 

  奥様誕生月祝    久保瑠奈夫人 松本あかね夫人 

  ご結婚月祝  宮城 仁会員 加藤 勉会員 楡井 昭会員 

大澤二三夫会員 成田志津子会員 竹内幾也会員 

 乾杯                 木下純一会員 

 委員会報告   

  地区 RYLA研修           加藤文男会員 

  財団・米山寄付について       井上脩士会員 

  出席報告     松本安永委員長 

スマイル報告                     坂口正城副委員長 

点鐘 

 
 RI第 2770地区        第 5グループ 

鴻巣水曜ロータリークラブ 

  

「奉仕しよう みんなの人生を豊にするために」 

SERVE TO CHANGE LIVES  

第 1372回例会 2021年 12月 01日 

日 7 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%97%A5%E6%9C%AC%E6%94%BE%E9%80%81%E5%8D%94%E4%BC%9A
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%9D%B1%E4%BA%AC
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%86%85%E5%B9%B8%E7%94%BA
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%9D%99%E5%B2%A1%E7%9C%8C
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%9D%99%E5%B2%A1%E7%9C%8C
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E7%94%9F%E4%B8%AD%E7%B6%99
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%B7%9D%E7%94%B0%E6%AD%A3%E5%AD%90
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することになっており、作曲家の海沼實が川田

が歌う曲の作曲を任されていたが、前日の 24

日になっても作品は仕上がっていなかった。そ

こへ音楽の月刊雑誌「ミュージック・ライフ」編

集長の加藤省吾が、川田の取材のため、海沼

が滞在していた川田宅を訪ねてきた。海沼は

加藤に事情を説明し、必要な歌詞の大まかな

流れを加藤に説明した上で、その場で作詞す

るよう加藤に求めた。 

 加藤はまず主題から検討した。放送の行わ

れる静岡から加藤がまずイメージしたのは、み

かんであった。しかし当時、サトウハチロー作

詞の『リンゴの唄』が並木路子と霧島昇の歌唱

で大ヒットしており、みかんの実の方を扱えば

加藤の先輩にあたるサトウ・ハチローから「二

番煎じ」と嫌味を言われる

おそれがあった。8 月はみ

かんは実がなっている季

節であったが、あえて実で

はなく、花の方を主題とす

ることに決め、海沼が指示

した流れにみかんの花が

咲く情景を盛り込む形で、1 番と 2 番にあたる

部分を完成させた。3 番も作るよう求められた

加藤は、自らの体験を元に 3番を書き足し、海

沼の依頼から約 30分で歌詞を完成させた。 

 原稿を受け取ると海沼はGHQで詞の検閲を

受け、検印を受けるとすぐに伊東行きの列車

に乗り、列車の中で作曲を始めた。車窓にみ

かん畑が現れる国府津駅付近でやっと前奏が

浮かび、伊東線の宇佐美駅付近でようやく曲

が完成した。 

 宿に着くと海沼は川田とともに入浴し、作っ

たばかりの旋律を口移しで川田に教えた。翌

日の放送では川田はまだ歌詞を覚えておらず、

海沼が名刺の裏に書いた歌詞を見ながら歌う、

という慌ただしさであったが、歌は日本全国に

大反響を呼び、『みかんの花咲く丘』は、日本

を代表する童謡作品となって、現在にいたるま

で広く歌い継がれている。 

歌を通して感性を学んでいければ、歌に対す

る理解度、人生の「喜怒哀楽」を、学ぶような

気がします。お互いに心も豊かになってくるの

ではないでしょうか。歌の持つ醍醐味かもしれ

ません。 

 
2021 年 12 月 1 日（水） ロータリーの豆知識   

「ＩＭ？」 

 

インターシティーミーティング。グループ、分区

単位で、ガバナー補佐が主催して開かれるこ

とが多いようです。テーマはロータリーのこと、

そして一般社会のことで、そのときに話題にな

っていること、考えなければならない問題点な

ど、多岐にわたります。形式も講演、フォーラム

などいろいろあります。この会合では、知識を

広め深めるとともに、グループ、分区内の会員

の親睦も重要な目的ですから、懇親会も併せ

て開催されます。 

 

ＩＭへの出席はメークアップとなる。  

 

国際ロータリー第２７７０地区のＩＭは、第５グル

ープのミーティングとなります。第 5グループに

は、上尾、鴻巣、桶川、上尾西、北本、上尾北、

鴻巣水曜、桶川イブニングの８クラブが所属し

ます 

 

今日は、来年２月 24日に行われるＩＭのキャラ

バン訪問でガバナー補佐、中村補佐幹事、片

桐ＩＭ実行委員長、斎藤総務委員長のご出席

をいただいています。後ほどご挨拶いただきた

いと思いますのでよろしくお願いします。 

(用語便覧 2008) 

 

幹事報告           馬場知行幹事 

1. 地区大会の出席（１９名）ありが

とうございました。参加お礼の品が

届いています。 

2. 年次総会・クリスマス例会の出

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%83%9F%E3%83%A5%E3%83%BC%E3%82%B8%E3%83%83%E3%82%AF%E3%83%BB%E3%83%A9%E3%82%A4%E3%83%95
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%8A%A0%E8%97%A4%E7%9C%81%E5%90%BE
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%83%AA%E3%83%B3%E3%82%B4%E3%81%AE%E5%94%84
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E4%B8%A6%E6%9C%A8%E8%B7%AF%E5%AD%90
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%9C%A7%E5%B3%B6%E6%98%87
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%B5%E3%83%88%E3%82%A6%E3%83%BB%E3%83%8F%E3%83%81%E3%83%AD%E3%83%BC
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%80%A3%E5%90%88%E5%9B%BD%E8%BB%8D%E6%9C%80%E9%AB%98%E5%8F%B8%E4%BB%A4%E5%AE%98%E7%B7%8F%E5%8F%B8%E4%BB%A4%E9%83%A8
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%A4%9C%E9%96%B2
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%A6%E3%83%B3%E3%82%B7%E3%83%A5%E3%82%A6%E3%83%9F%E3%82%AB%E3%83%B3
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%A6%E3%83%B3%E3%82%B7%E3%83%A5%E3%82%A6%E3%83%9F%E3%82%AB%E3%83%B3
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%9B%BD%E5%BA%9C%E6%B4%A5%E9%A7%85
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E4%BC%8A%E6%9D%B1%E7%B7%9A
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%AE%87%E4%BD%90%E7%BE%8E%E9%A7%85
https://sites.google.com/site/rotary100jiten/yougo-shuu/na-kudari/ma/mekuappu
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席確認とマイクロバスの利用者の確認をさ

せていただきます。 

3. １７日は、ゴルフ例会と夜間例会を実施し

大いに盛り上がりました。 

4. ２４日献血例会ご苦労様でした。日赤よりド

リンクをいただきました。 

5. 奄美 RC との友好クラブ締結に向けて、奄

美大島に行って参りました。大歓迎を受け

ました 

 

結婚・誕生月祝い 
会員誕生月祝い 

     
加藤 勉会員      山口光男会員 

 

     
   田邊 聖会員      坂口正城会員 

奥様誕生月祝い 

            
             松本あかね様 

結婚月祝い 

   
    宮城 仁会員     加藤 勉会員 
 

         
大澤二三夫会員 

 

乾杯 
木下純一会員 

  
 

 

委員会報告   

地区 RYLA研修    加藤文男委員長 

 
 

財団・米山寄付について    井上脩士会員 

 
 

出席報告 松本安永プログラム・出席委員長 

 
 本日 修正 

 12月 1日 11月 24日 11月 17日 

 1372回 1371回 1370回 

 通常例会 移動例会 移動例会 

会 員 数 32 32 32 

出 席 数 20   

欠 席 数 10   

例会出席率 68.75%   

Ｍ Ｕ 数 6   

合計出席数 27   

出 席 率 87.50% 100.00% 100.00% 
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スマイル報告        

坂口正城プログラム・出席副委員長 

 
 

前回までの合計 177,336 円

本 日 の 合 計 26,000 円

次回繰越金合計 203,336 円  
 

今後の活動予定 

2021年 12月 8日 第 1373回 

移動例会 年次総会・クリスマス例会 

ホテルガーデンパレス 

 

 

 

 

 

 

 

会員スマイル 

スマイル 1・・・歓迎 IM一行様！ 渡辺博司ガバナー補

佐、片桐勇 IM実行委員長、齊藤一雄総務

委員長、中村次男ガバナー補佐幹事 

津田健三会員・宮城仁会員・小畑正勝会員・加藤勉会

員・馬場知行会員・山口光男会員・間室照雄会員・松

本安永会員・加藤文男会員・井上脩士会員・大澤二三

夫会員・石井英男会員・柿沼洋一会員・坂口正城会

員・田邊聖会員・細野潤一会員・木下純一会員・宮内

たけし会員・松村豪一会員・大石正行会員・松本英利

会員・小川加奈子会員 

12月 1日（水） 

第 1372回 通常例会 

結婚・誕生祝い 

クラブ研修情報 

会員卓話 

12月 8日（水） 

第 1373回 移動例会 

年次総会・クリスマス例会 

ホテルガーデンパレス 

12月 15日（水） 

第 1374回 通常例会 

外来卓話 都築 稔様 

学校法人都築学園 

日本薬科大学福学長・教授 

12月 22日（水） 休会 

12月 29日（水） 休会 

12月 31日（水） 
第 1375回 移動例会 

大晦日初詣例会 寶持寺 

クラブ会報委員会 

委員長 井上脩士 副委員長 久保 学 

委員 楡井 昭 宮坂良介 松本英利 


